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中央官員周日晤議員 反對派獨佔一半時間

反對派否方案 港將永無寧日
中央推港普選仁至義盡 促反對派勿執迷不悟
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「8．31」決定不可能撤回或修改
負責政改的中央官員周日南下深圳與全體議員會面，但
反對派仍執意提出「突破人大8．31決定」等要求。鄭耀
棠昨日在接受本報訪問時強調，人大常委會「8．31」決定
屬國家最高權力機關訂立的法案，既不可能撤回，也不可
能修改，「此時此刻，還要推翻人大『8．31』決定，是不
懂中國國情、不懂中國法律程序。地方議員有多大能量要
求中央撤回決定？」
有反對派煽動港人稱，越早否決方案，可越早重啟「政
改五步曲」。鄭耀棠重申，全國人大常委會副秘書長、香
港基本法委員會主任李飛已經清楚說明，未實踐就修改是
不可能的，必須經過實踐後再作優化，「要中央承諾優
化？優化乜嘢呢？係咪要求『公司票』轉『個人票』？是
否更改就會接受『8．31』決定？『重啟五步曲』？『泛
民』仲係咪需要呢？」

籲反對派勿存幻想 會面是最後機會
他直言，2017年特首普選方案再沒有修改空間，標點符
號都不能改，寄語反對派不要寄存幻想，「中央已經是仁
至義盡，不斷苦口婆心向『泛民』釋出善意：『阿仔，你
聽話啦』。今次會面是最後的機會，畀條路你行，我預期
中央官員會曉以大義解釋當前的情況，若『泛民』仍然抱
着鼠目寸光着眼當下、仍然要執迷不悟也沒有辦法。」

若失落特首普選契機，香港今後應何去何從？鄭耀棠坦
言，若立法會否決普選方案，中央與反對派的互信將會徹
底地破碎，中央並會增強對香港問題的話語權，「並非收
緊與否，而是增強話語權。既然雙方不是同心同德實現香
港『一國兩制』，再諮詢你都係無用，話不投機半句多，
意味中央與反對派今後會處於無對話狀態，視你『泛民』
為透明人。」

方案不通過「泛民」前路愈走愈窄
他直言：「『泛民』口口聲聲要爭取『雙普選』，結果
方案在『泛民』反對下無法通過，中央還如何信任你？
『泛民』今後的路只會愈走愈窄，最終走進死胡同。社會
爭吵將會常態化：『泛民』繼續批評選舉委員會是『小圈
子』、繼續爭取『公民提名』、肆無忌憚拉布、激進勢力
抬頭，重複又重複，香港只會內耗不斷，永無寧日。」

他續指，若香港無法如期實現特首普選，香港的發展角色
亦會產生變化，內地與香港的密切關係也必然受影響，「屆
時特區施政無法改善，施政長期處於不穩定狀態，增加投資
者的政治成本，最終不利香港營商環境，國際社會將如何看
待香港？『滬港通』及『深港通』亦會受影響，事實上，目
前『滬港通』很多政策不獲批。香港前景是悲觀的。」

「深圳行」考驗「泛民」政治智慧
早前立法會主席曾鈺成倡議，香港社會各界成立「政制

發展諮詢委員會」，參照過往香港基本法諮詢委員會的溝
通模式，讓中央與反對派搭建對話平台。鄭耀棠認為，這
或許是一廂情願，「比喻指，兩口子拖手仔十多年，臨近
結婚竟一拍兩散，隨後再要求『埋嚟煮飯仔』，怎麼可能
呢？我相信『深圳行』正是考驗『泛民』的政治智慧及領
袖風範。」
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香港文匯報訊（記者 李自明）立法會表決特

首普選方案進入倒數關頭，中央再次釋出善

意，由特區政府安排邀請全體議員前赴深圳參

加政改座談，期望推動方案通過。特區行政會

議成員、工聯會榮譽會長鄭耀棠昨日接受本報

訪問時指出，中央為推動香港實現普選，不斷

釋出善意，仁至義盡，寄語反對派不要鼠目寸

光，執迷不悟。他又預期，若立法會否決方

案，中央與反對派的互信將會徹底破碎，雙方

陷入無對話狀態，屆時施政長期不穩，香港將

永無寧日。

王鳳超促通過方案 集中搞經濟 七一遊行「港獨」味濃 反對派圖奪管治權

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）56名已報名的香港立
法會議員將於周日（31日）與負責港澳事務的中央官
員會面，就2017年特首普選方案交流。中央繼續釋出
很大誠意，正面回應15名反對派議員提出「單獨」會
面兩小時的要求。據悉，當日首兩個小時的答問環節，
為全體議員與官員會面，預計可以容許10位議員發
問，而第二節會面約由11時開始，為反對派議員的時
段，大約至下午一時結束。
立法會主席曾鈺成昨日早上與建制派及反對派議員
代表會面，討論周日深圳之行的安排。反對派「飯盒
會」召集人、公民黨黨魁梁家傑會後透露，當日早上7
時30分，全體議員在立法會集合一起出發，抵達深圳
五洲賓館後，於9時正開始與國務院港澳辦主任王光
亞、全國人大常委會副秘書長兼香港基本法委員會主任
李飛，及中聯辦主任張曉明會面，會面時間預計約4個
小時。

林鄭任主持 設答問環節
今次會面將由政務司司長林鄭月娥主持，首兩小時
為全體議員時段，並設有答問環節，預計可以容許10
名議員發問，建制派議員有7個名額，反對派議員有3
個名額。據悉，建制派初步決定各黨派派出一名代表發
言，分別為民建聯主席李慧琼、經民聯主席梁君彥、自
由黨主席方剛、工聯會陳婉嫻、建制6人組謝偉銓，其
餘兩個名額尚在研究中。
整個會面過程是以閉門方式進行，安排有一個拍照

環節。預料將有個別反對派議員借機向中央官員遞交有
關「六四」的示威物品、標語等。另外，民主黨議員早
已聲明，將會向李飛主任遞交一封公開信，據知該封公
開信的內容，以年前全體立法會議員上海之行，反對派
寫給全國人大常委會委員長張德江的信作為藍本，主要
聲稱不滿2017年特首普選方案內容。

民建工聯冀反對派把握機會發言
民建聯及工聯會認為現行安排恰當，希望反對派把
握機會發言。自由黨的田北俊亦指，不介意做「布景
板」和「遊車河」，但希望建制派議員可以出席第二節
會面：「如果我們一起在場，盡量容許『泛民』議員發
問，聽中央官員如何答，作為建制派的一分子，都有助
我們了解『泛民』的訴求是甚麼。」
對於特首梁振英將出席今次會面活動，梁家傑聲

稱：「沒有議員說只要他（梁振英）在就會離開，因為
始終這是最後一個機會我們要幫香港人爭取真選擇，爭
取至最後一分鐘。所以我們不想再讓梁振英壞事，所以
就算他在場，我們亦會堅持在場。」

「長毛」預告搞事 自料不能成功入境
社民連主席「長毛」梁國雄稱，昨日早上已前往中

旅社申請回鄉證，他更「搞事」申請10年有效期的證
件，而非一次性證件。他又揚言：「唔知自己點解咁辛
苦，佢（香港特區政府）請我去嘛，搞到我咁窩囊！」
最後，交給立法會秘書處代為取證。至於當日會否穿上
有敏感字眼的衣着，長毛聲言：「無論見甚麼中央官
員，將會一視同仁表達對『六四』事件、政改的意見，
皆會見諸於文字」，「我都想睇下中國作為泱泱大國有
冇風度」，但預計一定不能成功入境云。

香港文匯報訊（記者 李自
明）在港匿藏9年的12歲內地
男童「懷仔」，因早前向入境
處自首獲發「行街紙」後，不
斷被激進網民「人肉起底」，
連向「懷仔」提供協助的工聯
會「超級議員」陳婉嫻亦飽受
狙擊。特區行政會議成員、工
聯會榮譽會長鄭耀棠昨日接受
本報訪問時指出，事件的出發
點是向「懷仔」伸出援手，但
惹來激進派「群起而攻」。他
強調，事件仍然有待當局調
查，但不禁反問：假如事件主
角「懷仔」不是內地人，情況
又是否一樣？
鄭耀棠昨日在訪問中坦言，

現時香港每事都政治化，任何
事都會被激進派「群起而
攻」，但事件出發點是向「懷
仔」伸出援手，工聯會會積極
面對，「假如事件主角不是內
地人，情況又是否一樣？若凡
事怕被批評就不去做，就會逐
漸失去其角色，這不是好兆
頭。」

事件不影響工聯區會選情
有報道指，「懷仔事件」

令工聯會承受輿論壓力，因
此，陳婉嫻有意放棄參選。
鄭耀棠坦言，事件沒有影響
工聯會的區議會及立法會選
情，強調工聯會作為參政團
體，定會在選舉全力以赴，
「選舉從來都是工聯會的硬
任務，我們會全力以赴，希
望取得好成績。」

■■鄭耀棠說鄭耀棠說，，中央為推動香港實現普中央為推動香港實現普
選選，，不斷釋出善意不斷釋出善意，，仁至義盡仁至義盡，，寄語反寄語反
對派不要抱鼠目寸光對派不要抱鼠目寸光，，執迷不悟執迷不悟。。

香港文匯報訊（記者 馬靜、實習記者 任芳頡 北京報道）香港中華
出入口商會訪京團前日在北京舉辦香港基本法講座，邀請原中聯辦副
主任王鳳超為團員講解香港基本法。王鳳超強調，中央政府一直誠心
誠意，推動香港2017年特首普選方案順利通過，實現普選，只有方案
通過，香港才能集中精力發展經濟、民生，香港政治體制才能逐漸走
向穩定。

無休止爭論 對港無好處
王鳳超前日在講座中表示，中央一直誠心誠意的希望普選方案通
過，這是中央對香港政制發展一貫的態度，如果方案獲通過，香港內
耗會減少，香港的精力才能集中在搞經濟、搞民生上，香港政治體制
發展會逐漸走向穩定。否則，香港依然處於無休止的爭論中，而這種
爭論對香港沒有任何好處。

第二十三條立法必須做
對於香港基本法第二十三條立法，王鳳超強調，第二十三條立法必
須做，作為中國的一個特別行政區，不可以不履行國家安全義務，特
別是在當前恐怖主義猖獗，西方國家對一些國家進行「顏色革命」的
背景下，更必須要立法。
他認為，當年立法受阻的原因，在於香港基本法明確規定的7種

禁止行為，在香港社會引起過度緊張，所以必須要向香港民眾講
清楚，廣大港人的自由是得到保障的，限制的只是極少數人的行
為。
王鳳超又明確指出，國家憲法是母法，香港基本法是子法，兩者共
同構成特區憲制基礎，國家憲法在香港是適用的。如果沒有國家憲
法，香港基本法就是無源之水、無本之木。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）激
進反對派組織民陣將於7月1日舉辦
周年遊行活動，今年主題具濃厚的
「港獨」意味，為「建設民主香港；
重奪我城未來」，更揚言其時2017年
特首普選方案已經被否決，港人應該
重建未來的政治局面，就是全面修改
基本法，取消提名委員會、取消立法
會功能組別、立法會分組點票等。有
建制派議員批評有關言論不切實際，
完全顯露出反對派欲奪取香港管治權
的意圖。
民陣昨日下午召開記者會公布遊行

安排。聲稱是次遊行由7月1日下午2
時開始，由維多利亞公園遊行至政府
總部，訴求包括「梁振英下台、修改
基本法、踢走提委會、廢除公安條
例、追究黑警責任」。

廖長江批說法不切實際
立法會建制6人組議員廖長江批

評，在立法會議員前赴深圳與主理港
澳事務的中央官員會面前夕，反對派
再次提出這些言論，反映出他們毫無
誠意，有關說法亦不切實際。他強
調，香港並非單一政治實體，根本無
任何憲制地位，「回歸前，曾經有提
及『三腳椅』建議，欲提升香港的憲
制地位，最後被英方及中央政府否決
了。」
他亦質疑反對派的建議是拾人牙

慧，將激進反對派議員黃毓民的「全
民制憲」搬出來，但強調「全民制
憲」只適用於新的政治實體，或革命
剛成功、百廢待舉的地區，「反對派
的舉措不是奪權，又是什麼？」

戴耀廷狂潑冷水：會面不會有成果
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香

港政制發展進入關鍵時刻，在全體
立法會議員獲安排於周日與中央官
員會面前夕，去年發動違法「佔領
行動」的「佔中三丑」之一、港大
法律學者戴耀廷再潑冷水，昨日揚
言是次會面不會出現實質成果，
2017年特首普選方案被否決的機會
相當大。但他「相信」再次出現大
規模違法「佔領行動」的機會亦不
大。

戴耀廷昨日接受電台節目訪問，被
問到全體立法會議員獲邀與負責港澳
事務的中央官員於周日會面時，他聲
稱會面不會有很大或實質成果，甚至
揚言2017年普選特首方案被否決的機
會相當大，中央與反對派日後皆須就
政制發展作重新部署。
他又稱，據香港現時的情況，「想

像唔到會出現更長、更大規模的佔領
形式再次出現」，但揚言行動將轉成
非抗爭性直接行動。


